

de egresados de sus centros que lo hacen con brillantes calificaciones y los puestos que muchos de ellos han alcanzado como profesionales, o en la política y en la administración

ción pública, para bien de la Iglesia y de la Patria.

Quiera el Señor seguir bendiciendo sus trabajos.

## DEJA EL CARDENAL CARDIJN A SU MUERTE UN GRAN MOVIMIENTO OBRERO: LA "JOC".

José Cardijn, hijo de padres humildes (un taxista y una camarera) había nacido en Bélgica (Schaarbeek) en 1882. Educado en el espíritu de las tradiciones católicas de Flandes, ingresó en el Seminario de Malinas donde el famoso Cardenal Mercier le ordenó de sacerdote en 1906 y estudió Ciencias Políticas y Sociales en la Universidad de Lovaina. Ante el cadáver de su padre obrero, había jurado dedicarse a sus hermanos los obreros y lo cumplió generosamente. Su vida entera se quemó como una antorcha junto a la de sus queridos jóvenes, a los que encuadró en un movimiento que había de extenderse al mundo entero, la "Juventud Obrera Cristiana", la cual hoy cuenta con grupos bien nutridos en todos los Continentes. Su ideario puede resumirse en las palabras que el mismo Cardijn dijo ante el Concilio Vaticano II: "La Iglesia, que ama a los obreros como los amaba también Jesucristo Nuestro Señor, debe convencerse de que los obreros son y deben ser sus propios liberadores". Formación sólidamente cristiana, vida espiritual, trabajo en equipo, he aquí sus armas. De sus filas han salido muchos de los actuales dirigentes sindicales, que han sabido trabajar de firme por elevar a la clase obrera, sin avergonzarse de su carácter de militantes cristianos y sin hablar tanto de lucha contra los de arriba ni de revolución, como lo hacen otros por este nuestro continente de Latino América. Creen éstos al parecer que con ello y con ocultar sus sentimientos cristianos, van a atraerse más fácilmente a los que no piensan como ellos.

Cuando agonizaba en la cama de un hospital, sus jocistas franceses se hallaban celebrando en París el 40º aniversario de la fundación de la JOC francesa, y mostraban con su fervor y entusiasmo juvenil (acudieron unos 50.000 muchachos y muchachas de los 100.000 afiliados) lo que puede un "cura" que se dedique de veras a esta labor. Pablo VI les envió un mensaje. "Compartís las dificultades de los jóvenes trabajadores —les dijo—, pero también compartís juntos una inmensa esperanza: la de construir un mundo nuevo donde todos puedan darse la mano como hermanos, así como os la dais vosotros".

Al elevar al "abbé" Cardijn al cardenalato en 1965, el Papa Pablo VI quiso de este modo poner de relieve lo que la Iglesia debe a este infatigable forjador de apóstoles, porque los jocistas han ido marchando hace ya mucho tiempo (y continúan a la cabeza) por la senda de lo que hoy llamamos una renovación en el apostolado obrero, y lo han hecho sin reclamos propagandísticos, humilde y abnegadamente, como hacía también su apostolado el Obrero de Nazareth, su hermano mayor.

Cardijn no trabajó para sí, ni para que perdurara su nombre. Por eso su desaparición en nada perjudicará a la JOC Internacional, la cual continuará fiel a los métodos suyos, que son los tradicionales de siempre en la Iglesia. Desde el cielo —un cielo bien ganado— les seguirá ayudando.

## ***Editorial "ECA"***

¿QUE ES EL ROSACRUCISMO?  
por el Dr. M. Vázquez.

₡ 0.20

¿QUE SON LOS MORMONES?  
por Judex.

₡ 0.20

Pídalos a EDITORIAL "ECA", Ap. 668, San Salvador, El Salvador, C. A.  
Teléfono 25-34-64.